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令和４年はどんな年でしたか？ 
昨日は冬至でした。今朝，何人かに「昨日，かぼちゃ食べましたか？」と聞か

れました。私は残念ながら，かぼちゃを食べなかったし，柚湯にも入りませんで

した。各御家庭では，冬至に係る行事は何かされましたか。今日から少しずつ日

が長くなっていきますね。 

今日，久しぶりに体育館で冬休み前全校集会を行いました。子供たちに話した

内容です。今回も両面になってしまいます。 

今日は，体育館にみんなが集まって，冬休み前全校集会ができます。放送室の

カメラではなく，みんなの顔を見てお話することができて，とてもうれしいです。

みんなありがとう。 

２０２２年，令和４年がもうすぐ終わります。みんなにとってはどんな１年だっ

たでしょうか。校長先生にとっては，スポーツから，たくさんの元気や勇気をも

らった１年だったなと感じています。北京オリンピックでは，宮城県出身の羽生

結弦選手が，惜しくもメダルを逃してしまったけれど，４回転アクセルが認定さ

れました。夏には仙台育英学園高等学校が，甲子園で優勝しました。すごかった

し，みんなに感動を与えてくれました。 

つい最近，サッカーワールドカップで，日本はとても強いドイツやスペインに

勝ちました。コスタリカ戦で負けてしまったけれど，気持ちを切り替え，あきら

めずにスペイン戦に臨みました。そして，逆転勝利。すばらしいね。 

ぬまっこの中でもスポーツで頑張ったお友達も多くいました。スポーツのこと

から，あきらめないで，前を向くことは大事だなと思った１年でした。 

今年は寅年でした。昨年度の冬休み明け全校集会で，「寅年は，

根や茎が成長する時期，草木が伸び始める状態だと言われてい

ます。厳しい冬を乗り越えて，新しく立ち上がることに向けて

動き出す段階に入る１年となるというイメージがあるようです。」

という話をしました。 

新しく立ち上がることに向けて動き出すということを聞いて，

校長先生は真っ先に今年の学芸会を思い出しました。新型コロナウイルス感染症

拡大防止のため，３年ぶりに開催した学芸会。1年生はもちろん，2年生，3年

生にとっても初めての学芸会となりました。 

体育館を暗くして，照明効果によって，みんなの演技を引き立てていたという

のが，これまでの学芸会でした。換気を十分にしなければならないので，体育館



は少しだけ暗くして行いましたね。みんなは先生方と

一緒に，新しい学芸会をつくりあげました。みんなは

マスクをしての演技で，練習から，とても大変だった

んじゃないかなと思います。でもね，マスク越しだけ

れど，大きな声で堂々と演技していました。マスクの

奥にはみんなのとびっきりの笑顔があったことを知っ

ています。とてもすてきでしたよ。 

夏休み明けから一生懸命練習してきたよね。お家の人たちにも協力してもらい，

各家庭からきていただくのは，2 人までとしました。みんなの演技を，もっと見

てほしい人もたくさんいたことでしょう。それでもこれまでの練習の成果を，来

てくれたお家の人にしっかり届けることができたと思います。コロナでできなかっ

たことができて，本当によかったなと思います。 

学芸会のほかにも，みんなはいろんな体験をしましたね。運動会，遠足，畑や

田んぼでの栽培や収穫，校外学習に行った学年もありました。様々な体験からみ

んなはとても成長したなと，みんなの顔を見てうれしい気持ちでいっぱいです。

「この1年間こんなこと頑張ったな。こんなことできるように

なったな。」と，ぜひ自分のいいところを見付ける振り返りを

してください。それが兎年である来年につながっていきます。 

 いよいよ明日から，１７日間の冬休みに入ります。今年はお

出かけする機会も多くなるかもしれませんね。また，親戚の人

に会うことも増えそうです。楽しいことが待っている年末年始

になると思います。ただ，ここで気を抜いてはいけません。ルールやマナー，先

生やお家の人との約束をしっかり守って，事故やけがのない楽しい休みを過ごし

てください。 

令和５年1月１０日火曜日，みんなの元気な笑顔に会えることを，先生方みん

なで楽しみに待っています。ぬまっこのみなさん，どうぞよいお年をお迎えくだ

さい。 

行事やたて割り活動などを通して，子供たちが多く成長した２学期前半でし

た。大きな事故やけがなどがなく，子供たちが元気に登校してくれたことが何よ

りうれしいことです。これも保護者の皆さまに，本校の教育活動に御理解してい

ただき，支えてもらい，多くの協力をいただいたことにほかなりません。ありが

とうございました。授業日数が少ない年明け，２学期後半ですが，来年もよろし

くお願いいたします。 

皆様，どうぞよいお年をお迎えください。 


